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香港文匯報訊（記者 袁巧 重慶報道）記者
從海南航空了解到，從今年4月27日起，海南
航空將開通重慶飛羅馬國際航線。執行重慶飛
羅馬航線的機型將為空客A330-200豪華寬體客
機，艙內設有18座公務艙和242座經濟艙。航
班從重慶始發編號為HU7991，起飛時間為凌
晨1時30分，全程飛行時間約為13小時，初期
為每周一、五各一班。
意大利駐重慶總領事馬非同表示，選擇在2015

米蘭世博會開幕前不久開通這一航線是十分明智
的決策，與國內航線並接後，重慶飛羅馬航線將
會促使越來越多中國政府及企業代表團前往意大
利，為旅遊、企業、政府代表等多個領域開闢更
為廣闊的空間。另外，重慶的意大利簽證中心也
於近日正式開業。

重慶直航羅馬航班4月開通
快訊神神州州

香港文匯報訊（記者 王心者 哈爾濱報道）
哈爾濱海關日前發布消息稱，2014年黑龍江省
對俄進出口總值破千億元大關，約為1,430億
元人民幣，比2013年增長4.1%，佔全國對俄
進出口總值的24.4%。2014年黑龍江省還完成
對俄投資10億美元，佔全國對俄投資總額的
30%以上。
哈爾濱作為全國對俄合作中心城市，在首屆

提檔升級的「中國—俄羅斯博覽會」上，簽
訂進出口合同貿易額31.5億美元。2014年，黑
龍江省有10家銀行與俄24家商業銀行建立賬
戶行關係。哈爾濱、牡丹江等地還獲批為跨境
電子商務國家試點城市。

黑龍江去年對俄進出口破千億

香港文匯報訊（記者 劉凝哲 北京報道）有
外媒報道稱，中國北部發現數例伊波拉病例。
國家衛計委副主任馬曉偉昨日就此表示，「我
可以負責任的告訴大家，中國境內沒有伊波拉
的感染，目前連疑似病例也沒有」。
馬曉偉表示，中國正在組織各種力量履行大

國責任，對西非伊波拉疫情進行協助控制，並
且協助這些國家建立完善公共衛生體系。
據介紹，針對伊波拉疫情，中國充分發揮聯

防聯控機制作用，扎實推進國內防範和援非抗
疫兩條戰線的工作。對內，嚴防疫情輸入；對
外，連續4輪向西非國家提供價值7.5億元的援
助，派出600多名醫療隊員和公共衛生專家在
西非抗疫一線工作。

衛計委否認內地現伊波拉病例

香港文匯報訊（記者 達明 天津報道）天津
市高級人民法院在5日舉行的新聞發布會上宣
布，從即日起，對那些法院立案強制執行但拒
不執行的「賴賬者」，天津高院將定期多渠道
公布其名單。據了解，天津高院計劃將「老
賴」名單每周兩批公布在天津法院網上。據發
布會透露，為擴大影響，天津市高院正在研究
其他公布途徑，其中不排除到「老賴」所在居
住小區公布的辦法。
今年以來，天津已公布兩批「老賴」名單，

共100名，其中法人40名，自然人60名。「老
賴」中，涉及撫養費、賠償金和勞動報酬糾紛
引起的「三費」案件和合同類案件居多。

津高院定期公布「老賴」名單

香港文匯報訊（記者傅龍金福州報道）福
建省平潭綜合實驗區海洋與漁業執法支隊昨日
通報，其在前期對轄區涉漁「三無」船舶情況
進行摸排核實的基礎上，共查獲15艘涉嫌非法
採捕紅珊瑚的漁船。
據介紹，當天執法人員登船檢查時，這些涉

嫌違規漁船船主未能提供有效證書，船上還發
現裝有採捕紅珊瑚有關設備和捕撈工具，甲板
上、船艙內尚有零星的珊瑚殘留物。
據悉，紅珊瑚在內地屬國家一級保護動物，

禁止非法採捕和買賣行為。去年，福建寧德曾
破獲一宗特大非法盜採紅珊瑚案，查獲紅珊瑚
38.44千克，總值逾2,240萬元（人民幣，下
同），涉案的4名人員均被判處有期徒刑3
年，緩期4年執行，並處罰金140萬元。

閩15漁船涉非法採捕紅珊瑚

香港文匯報訊 春節即將來臨，當前已進入
煙花爆竹產銷旺季。據新華社報道，截至目
前，內地實行煙花爆竹禁放的城市有138個，
其中省會城市5個，地級市30個，縣級市103
個；出台限放政策的城市536個，其中直轄市
4個、省會城市19個、地級市111個、縣級市
402個。
公安部治安管理局副局長閆正斌在昨日召開

的公安部新聞發布會上呼籲，請廣大群眾依
法、文明、安全燃放煙花爆竹，積極配合公安
機關和有關部門的工作，為減輕霧霾污染、防
止引發人身傷害和火災事故共同做出努力。

內地138市禁放煙花爆竹

■平潭執法人員在涉嫌漁船上發現珊瑚殘留
物。 本報福建傳真
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香港文匯報訊（記者 馬靜
北京報道）公安部治安管理局
副局長華敬鋒昨日在公安部新聞
發布會上表示，經過一年時間整
治，廣東東莞娛樂場所涉黃涉賭
問題已經得到有效控制，東莞事
件中共處理了36名充當「保護
傘」的民警，17名被移送司法機
關處理。他並透露，公安部曾專
門赴東莞進行暗訪，要求當地警
方加大打擊黃賭力度，決不能
反彈。

三招加強掃黃賭
華敬鋒在昨日公安部發布會上

特別提到東莞掃黃整治活動。他
說，東莞在掃黃賭工作方面主要
有三條措施，一是加大刑事偵辦
力度，東莞共抓獲涉黃涉賭的組
織者、盈利者1,045名；二是強化
娛樂場所的嚴格管理，對場所建
立檔案，公示責任民警、派出
所、分局等信息，並對娛樂場所
進行分級化管理，好的是A級，
最差是C級；三是推進綜合治
理，推動東莞市委市政府出台加
強娛樂場所管理的文件和要求，
建立了黨政領導負責、公安部門
依法履職的查禁黃賭和管理場所
的機制。
「黃賭有它的複雜性，不可能

一下子就徹底解決。所以掃黃賭
沒有完成時，只有進行時。東莞
要加大力度，絕不能反彈。」華
敬鋒說。

打擊黃賭常態化
就全國掃黃掃賭會否只是運動

式執法時，華敬鋒強調，公安部
和各地公安機關針對黃賭活動在
不同階段、不同規律特點，部署
開展必要的專項行動。「哪兒問
題突出就打擊哪兒」，不存在一
陣風或者運動式的打擊問題，目
前已經形成了一套打擊黃賭活動
的常態化機制。
華敬鋒還介紹，去年，公安部

組織10多個暗訪組深入到20多個
省500多家娛樂場所進行取證，
取證的情況及時通報有關公安機
關進行核查打擊，今年元旦過
後，剛剛組織了一次暗訪。
華敬鋒坦承，黃賭犯罪不可能

一下子徹底解決，在一些重點領
域、重點地區、重點場所還可能
反彈。

鐵路機車出口佔全球一成
香港文匯報訊（記者劉凝哲北京報道）國家發改委昨

日透露，中國鐵路裝備已出口到80多個國家和地區，
2014年鐵路機車出口額約40億美元，佔全球市場份額的
10%。該委副主任王曉濤在回應墨西哥高鐵毀約事件時直
言「令人遺憾」，但由於中國高鐵在造價、工期、質量、
性價比等方面優勢十分明顯，仍有非常好的「走出去」前
景。為支持中國裝備「走出去」，中央將研究出台一系列
支持性政策，包括金融、財政等多個方面。
中國裝備製造業2014年出口額達到2.1萬億元，佔全部

產品出口收入的17%。電信、通信、石化、礦冶、航空等
大型成套設備出口呈現快速增長勢頭。其中，鐵路機車出
口額約40億美元，佔全球市場份額的10%。

高鐵「出海」遇良機
王曉濤在昨日的國新辦政策吹風會上表示，中國高鐵

「走出去」項目剛開局，跟各個國家的鐵路合作，包括高
鐵合作，很多都還在進行當中。随着時間的推移，成果會
逐步顯現。
「現在全球正在興起一輪新的基礎設施建設的熱潮，鐵路

建設成為許多國家促進經濟發展、減少貧困、改善民生的重
要舉措，不僅包括發展中國家，也包括很多發達國家，這實
際上為中國鐵路『走出去』提供了重要機遇，王曉濤透露，

中國將利用外匯儲備充足的優勢支持高鐵「走出去」。

對墨西哥毀約感遺憾
王曉濤昨日也回應了墨西哥高鐵毀約事件。他說，即使

在中國國內做重大投資也是有風險的，除常規技術風險、
經濟風險外，「走出去」還會有一些政策的不穩定性、政
局的變化等風險，這個風險是「走出去」的一種特徵，而
且有時候不太好預期。他對墨西哥無限期擱置高鐵項目感
到遺憾。「中國在這個項目上投入了大量人力財力，也希
望墨西哥政府妥善處理擱置引起的後續問題，切實保障中
國企業的合法權益」，王曉濤說。
「中國高鐵有很多優勢，現在世界上沒有哪一個國家有

中國這麼成網絡、成系統的高鐵在運行」，王曉濤說，實
踐是檢驗真理的唯一標準，到中國來坐坐高鐵看一看就可
就一目瞭然了。
王曉濤指出，首先，中國高鐵形成完整配套系統集成能

力；第二，中國在造價、工期、質量、性價比等方面的優
勢十分明顯；第三，中國通過吸收消化，較好掌握了多種
標準的高鐵生產能力，這也是其他國家目前比較難比的。
此外，中國還積累了應對複雜多樣環境的高鐵建設的運營
環境。「所以，長遠來看，中國高鐵有非常好的『走出
去』前景」，王曉濤說。

華承建巴基斯坦六核電機組
正同多國進行合作探討 三招推動核電「出海」

大力推動核電「走出去」，是中國未來裝備製造
業「走出去」的重點工作之一。國家發改委強

調，要大力開拓核電等重大裝備的國際市場，要整
合行業資源，創新對外合作的模式，為有需求的國
家提供工程設計諮詢、施工建設、裝備供應、運營
維護等全方位的服務，並且通過國際合作開拓第三
方市場。
國家發改委副主任王曉濤昨日透露，中國日前與
阿根廷簽署了一台75萬千瓦重水堆的協議，這也是
第一台「走出去」的重水堆。這個重水堆最早是中
國從加拿大引進的，通過消化吸收以及在國內的建
設，現在已可以「走出去」。從國外引進到「走出
去」，中國花費的時間並不長，說明中國裝備製造
業已在很多領域達到國際領先或者先進水平。

須在安全前提下發展核電
至於未來核電「走出去」的計劃，王曉濤表示，
首先，要整合國內行業優勢力量，創新對外合作的
模式；第二，要加快國內相關工程建設，提高中國
核電裝備產品的成熟度和競爭力；第三，要開拓重
點市場，依托與簽約的政府間、部門間的協議，加
強與重點目標國的磋商，為企業開拓市場創造有利
的條件。
在備受關注的核電安全方面，王曉濤強調，日本
福島核電事故以來，中央對核電安全問題比以前更
加重視。福島核事故之後，對中國在建運行的這些
核定機組進行了非常嚴格的檢查。簡而言之，就是
核電的發展必須是在安全前提下發展。中國要確保
在國內建設這些核電的安全性，才有可能推動核電
設備「走出去」。中國會像珍惜中國人民自己生命
一樣，珍惜核電「走出去」這些國家的核電安全。

香港文匯報訊（記者劉凝哲北京報道）
國家發改委昨日透露中國與巴基斯坦核電
合作的最新進展，中方已承建6台核電機
組，總裝機容量達340萬千瓦。目前，中
國已同很多國家進行了核電合作初期探
討。對於外界最關注的核電安全問題，中
國官方強調，會像珍惜中國人民自己生命
一樣，珍惜核電「走出去」這些國家的核
電安全。

茂名茂名新常態新常態 新作為新作為

■茂名高新區工業園 丘立賀攝

系 列 之 一

茂名再奪粵東西北經濟發展金牌

香港文匯報訊（記者 孫雪 鍾俊峰 廣
州報道）近日，隨着粵東西北各地市陸續
召開了市委全會，2014年各地市經濟發
展成績單出爐，記者梳理發現，從經濟總
量來看，茂名以2349億元（人民幣，下
同）蟬聯粵東西北經濟發展的頭把交椅。
茂名市市長李紅軍在該市第十一屆人民
代表大會第五次會議上作政府工作報告時
以「2014 年，茂名走過了不平凡的一
年，大事多、難事多。」作為了卷首語，
他表示，2014年裏，茂名面對經濟下行
壓力增大和重大事件衝擊等困難和挑戰，
實現了經濟社會持續穩步發展，在全省粵
東西北地區振興發展評估考核中能夠再次
取得總分第一的優異成績，確實是來之不
易。

細數2014年 發展成績令人驚喜
記者從茂名市政府工作報告上看到，去年茂名全市
完成生產總值2349億元，增長10.4%。公共財政預算
收入100.4億元，增長11.1%；城鎮居民人均可支配收
入22040元，增長10%，農民人均純收入11881元，增
長11%。20個重要經濟指標增速中，有9個位居全省前
四，其中生產總值增速位居第四、規上工業增加值增
速位居第三、固定資產投資增速位居第四、實際利用
外資增速位居第一、出口總額增速位居第三、全社會
用電量增速位居第三。
李紅軍說，過去一年，茂名完成固定資產投資850.6

億元，增長36.1%，其中工業投資增長30.3%，交通建
設投資增長79.4%。省、市重點項目分別完成投資計劃
118%和95.1%，同比提高5.4和7.7個百分點。全市實
現規上工業增加值712.2億元，增長16.8%，其中地方

規上工業增加值374.5億元，增長18.2%。支持茂名石
化公司發展，該公司加工原油 1803 萬噸，增長
10.6%；乙烯產量114萬噸，居全國之首。推進園區擴
能增效，3個省級園區實現規上工業增加值77.1億元，
同比增長20.9%。

面向2015年 有信心再上新台階
李紅軍直言2015年是茂名爬坡過坎的關鍵時期。據

了解，包茂高速、深茂鐵路、汕湛高速等重大基礎設
施已經相繼動工，茂名市步入了一個投資高峰期，所
以在短期內項目的產出效益較小，資金壓力較大，各
方面面臨一定的壓力。但是從茂名逐步形成的長期發
展和產業結構看，該市很有信心在2015年裏，經濟發
展跨上一個新台階，李紅軍表示，茂名將力爭在2015
年生產總值突破2500億元，固定資產投資總額突破
1000億元，出口總額突破10億美元，全社會用電量突
破100億千瓦時，高速公路通車里程突破200公里。

市長稱成績來之不易
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■■中國核電裝備產品逐漸成熟中國核電裝備產品逐漸成熟。。圖為建圖為建
設中的中廣核陽江核電基地設中的中廣核陽江核電基地。。資料圖片資料圖片


